

十小だより

令和4年度 3月号 No. 604



令和5年 3月 1日発行
武蔵村山市立第十小学校
校長 中村 清敬

HP アドレス【<http://www.city.musashimurayama.lg.jp/school/mmced10s/index.html>】

【教育目標】

- くすの木のように優しくたくましく—
- ・やる気いっぱい（自分で考える子）
 - ・笑顔いっぱい（自分も友達も大切にする子）
 - ・力いっぱい（丈夫でたくましい子）

朝の挨拶の様子から

校長 中村 清敬

◆3月を目の前にして、次第に春らしい気候になってきました。保護者の皆様方には、今年度の学校教育活動に御理解と御協力をいただき、誠にありがとうございました。

◆さて、今年度も残すところ1か月となりました。子供たちは1年間それぞれに活躍し、自分自身が満足する「成果」を残してくれたと思います。そんな子供たちの「成果」を感じる一つの場面として、代表委員会の子供たちの「朝の活動：挨拶隊」があります。

◆この取り組みは、雨天時以外、毎朝2人組で行っています。また輪番の活動で、暑い日も、寒い日も、強風の日も、毎朝みんなの気持ちを盛り上げるために、門に立ち続けています。

挨拶をしていると、残念ながら挨拶を返してくれない場合もあります。これが続くと、寂しい気持ちになるものです。せめて何か反応してくれればと思うのですが……。こんな、エネルギーをとられそうな気持ちに負けることなく、毎朝力を尽くしているのが代表委員のメンバーです。

◆相方が来られない日もあります。こんなときにはどうなるのでしょうか？ やめてしまうのでしょうか？ そんなことはありません。そういう日も一人で頑張ってくれるのです。心細いはずなのに、たじろがず、粛々と活動しているのです。そうしていると、ある変化が起きます。なんと、登校中の児童が飛び入りで挨拶隊に参加してくれるのです！

一所懸命に取り組んでいると、誰かが助け

てくれる。つまり、助けようと思わせたのは代表委員本人の力なのだと考えられます。

一人でも頑張りぬいて責任を果たす。そういうところに、代表委員の大きさを感じると同時に、子供たちの頼もしさと成長を感じます。



また、代表委員の気持ちに呼応するように、自然と助け合う気持ちをもって行動できる子供たちの姿にも感心させられます。

◆これはまさに、小学校6年間で育てたい児童の姿（一つの形）といえます。代表委員会の児童の姿は、まさに教育目標「やる気いっぱい 笑顔いっぱい 力いっぱい」を体現していると言ってもよいと思います。子供たちの育ちを感じる、嬉しい瞬間です。

◆当然のことながら、一朝一夕でこのようなことは身につけません。よりよい教育的な考え方のもと、教育的な働きかけの継続が必須です。いろいろな出来事の一部だけを切り取って「よい」「わるい」と全体を判断することなく、「成長を期待した働きかけ」を意図的かつ計画的に行うことが大事です。そのためには、「どこに向かおうとしているか」を明確にしておくことが大切ですし、「必ず成長してくれる」と相手を信じるのが何より大切と考えます。今後も積極的に教育的な働きかけを継続し、あせらず、じっくり、確実に、子供たちと共に歩んでいきたいと思えます。

今後とも、保護者の皆様方の御協力を、どうぞよろしくお願い申し上げます。

3月の行事予定

- 1日(水) 6年生を送る会
ALTとの授業(4年)
授業参観・保護者会(6年)
- 2日(木) 避難訓練
授業参観・保護者会(5年)
- 3日(金) 安全指導日
- 8日(水) ALTとの授業(6年)
- 9日(木) 社会科見学(5年)
- 13日(月) 卒業式会場準備(5年)
- 15日(水) 卒業証書授与式練習(6年)
ALTとの授業(5年)
- 16日(木) 卒業証書授与式練習(6年)
- 17日(金) 卒業証書授与式練習(6年)
- 20日(月) 卒業証書授与式練習(6年)
卒業式会場準備(5年)
給食終了(1年)
- 21日(祝) 春分の日
- 22日(水) 給食終了 大掃除(4校時)
卒業証書授与式予行
- 23日(木) 卒業証書授与式(1~5年 休業日)
- 24日(金) 修了式
- 27日(月) 春季休業日開始

新年度4月当初の予定

- 5日(水) 前日準備(新6年生登校日)
春季休業日終了
- 6日(木) 始業式 入学式
- 7日(金) 安全指導日 身体測定
- 12日(水) 給食開始 内科検診(2・6年)
- 13日(木) 内科検診(3・4年)
尿検査一次
- 14日(金) 尿検査一次予備 避難訓練 委員会①
- 17日(月) 保護者会(新1・2年)
- 18日(火) 保護者会(新5・6年)
- 19日(水) 新1年生給食開始
- 20日(木) 保護者会(新3・4年)
- 21日(金) クラブ①
- 22日(土) 授業参観

6年生を送る会

3月1日に体育館にて、各学年が体育館に交代で入場し、6年生に感謝を伝えます。発表の様子は各学年の教室に配信されます。みんなで6年生に感謝の思いを伝えたいと思います。

送別スポーツ大会

3月14日に5・6年生による送別スポーツ大会が行われます。みんなで楽しんで6年生と思い出を作ることができるようにします。

研究授業

1月25日(水)には、5年生の研究授業がありました。「人の生き方に触れることを通して、自分自身の生き方を見つめ直し、なりたい自分を考える」というテーマについて、総合的な学習の時間を進めてきました。

子供たちは、先生方に「生きるうえで、どのような考え方を大切にしているのか」についてインタビューをしながら、自分の考え方や生き方を広げていました。



オンライン英語交流

2月16日に6年生、28日に4年生が各学年で市内第八小学校とオンラインによる英語交流を実施しました。

外国語の学習で、学校の好きな場所について理由を含めて伝え合いながら、交流を深めました。4年生は6年生になって、もう一度交流することを約束して終わりました。



イオンモールで学習を発表しました

6年生と5年生が総合の学習で学んだことをイオンモールでパネル発表しました。協力して頂いた店舗でインタビューしたSDGsに沿った取り組みを、パソコンを使ってまとめました。多くの人に見てもらえるという緊張感とワクワクで、いつも以上に真剣に取り組む子供たちの姿が印象的でした。各店舗の店長さんからも好評で、「想像を超える出来栄だ。」と喜んで頂けました。本物に触れる学習の機会を今後も増やしていきたいです。イオンモール4階にて、3月3日まで展示予定。

